

Initiative multiculturelle dans la capitale:

Concitoyens espagnols et latino-américains, aidez-nous à mieux saisir votre culture!

En ce début d'année 89, l'Espagne a assumé la présidence du conseil des ministres de la communauté européenne. Nul n'ignore qu'en pareilles circonstances, le pays coordinateur de la politique européenne déploie conjointement des efforts et moyens particuliers pour valoriser sa culture à l'extérieur. Pour mettre à profit cette occasion unique, les édiles de la capitale luxembourgeoise pensent inviter leur population à consacrer quelques moments d'attention aux concitoyens espagnols, l'Espagne d'aujourd'hui

et son riche patrimoine culture, sans exclure celui de ses résidents latino-américains hispanophones. En effet, le cosmopolitisme de la population luxembourgeoise n'est un mystère pour personne. Plus de 95 nationalités différentes cohabitent dans l'enceinte de la capitale. Brassée par les aléas de notre histoire politique, économique et sociale, cette multiplicité de races, de langues, de cultures et de capacités humaines procure souffle, efficacité et équilibre à notre économie et notre sécurité sociale. Le destin les in-

vite à s'unir pour la sauvegarde de l'espace vital, social et économique ainsi qu'à s'accorder, à moyen terme, pour la cogestion politique de la cité.

Conscient de sa part de responsabilité dans l'édification d'une société interculturelle pleinement acceptée et agissante, le Bourgmestre de la capitale s'est prononcée, dans une publication récente, pour "la promotion d'une politique visant à développer la communication entre les différentes communautés établies dans notre commune, par le biais d'une plus profonde connaissance des différentes cultures et modes de vie" (Lydie Wurth-Polfer dans "Que chacun assume ses responsabilités...", Lux. Wort du 11.10.1988).

Dans ce contexte s'inscrit la récente décision de l'administration municipale d'initier, dès à présent un cycle pluriannuel de manifestations appelées à donner plus de relief au patrimoine culturel des grandes familles ethniques établies sur son territoire.

Il s'agira, d'une part, de soutenir et d'encourager consulat, associations et ressortissants d'une nation déterminée à présenter leur culture dans toutes ses dimensions, et de l'autre, à collaborer et à se rapprocher humainement, citoyens luxembourgeois et étrangers dans l'exécution d'un certain nombre d'activités communes (expositions, publications, décorations, fêtes, représentations diverses, etc.).

Dans la mesure du possible, les activités devront d'insérer dans le calendrier de fête des différents quartiers urbains. Car l'établissement de relations approfondies et durables entre concitoyens et immigrés concernés constituera un des objectifs primordiaux

du projet. Sans vouloir ni pouvoir concurrencer d'autres initiatives festives bien rodées au niveau national, il s'agira plutôt de les épauler voire de les diversifier.

L'ordre annuel dans lequel se suivra la présentation des différentes cultures se fera vraisemblablement en référence à la liste du conseil des ministres CE.

Ainsi, l'année 1989 sera consacrée à la culture hispanique dans toute sa richesse et dans toute sa variété, histoire, arts divers, musique, folklore, mode, sans oublier la discussion sur les problèmes concrets de la communauté espagnole et latino-américaine dans notre capitale. Le quoi et le comment est du ressort de la communauté concernée.

La ville, elle, sera amenée à accorder son aide logistique lors des festivités, expositions, discussions, présentations folkloriques ou théâtrales, notamment par la mise à disposition de locaux, d'éléments de décoration, la subsidiation d'une brochure spéciale et la mobilisation, pour le projet, de ses propres services culturels.

Pour l'instant, le projet se trouve dans la phase de programmation, tant du côté hispanique qu'au sein des organismes culturels luxembourgeois.

Toutes les suggestions aptes à renforcer le déroulement du projet sont les bienvenues. Il convient de s'adresser, à cet effet, au service municipal INFORMATION - ACCUEIL DES ETRANGERS, chargé de la coordination du projet ("Petit passage", tél. 4796-2751)

Henri N.